

De ayer y de hoy

Punta Arenas en un pequeño libro

por Osvaldo Wegmann H.

Por una gentileza de los editores hemos recibido una interesante publicación tipo folleto pero algo más que un folleto diría yo, titulado "Punta Arenas". Fue auspiciado por la I. Municipalidad de Magallanes, preparado y diagramado por el periodista Pablo Cruz N. En 94 páginas contiene una visión general de nuestra ciudad, desde el descubrimiento del Estrecho, hasta el proyecto costa afuera y zona franca, añadiendo datos estadísticos interesantes.

En las primeras páginas no podía faltar la letra de "Punta Arenas", canción de José Bohr, algo así como el himno oficial de la ciudad. Luego una buena foto en colores del Alcalde Jorge Vega en su mesa de trabajo. Y en seguida, a modo de presentación, unas palabras del Administrador Comunal, sobre el motivo de esta pequeña obra, que él denomina modestamente folleto, "dirigido principalmente a personas ajena a la Región, que en más de una oportunidad han manifestado interés en obtener una visión sucinta, pero a la vez bastante global de Magallanes y, especialmente, de su capital, Punta Arenas".

Agrega que el "librito" no tiene ni más ni menos intenciones que un folleto informativo encargado a periodistas, con la capacidad profesional para recoger las intenciones de este Alcalde, que quiere incentivar la visita de otros chilenos y de extranjeros a esta zona que es, sin duda, una de las de más rápido crecimiento del país, con un potencial económico incalculable que promete a sus habitantes y a quienes deseen instalarse en esta región de promisión un futuro venturoso y bienestar para ellos y sus familias.

Destaca el Alcalde que, "el crecimiento y desarrollo de Magallanes y por ende de Punta Arenas están basados en realidades y en hechos ciertos, derivados de la importancia que el Supremo Gobierno concede al desarrollo de esta región extrema, plena de riquezas naturales y poblada de gente de esfuerzo, que trabaja día a día por el engrandecimiento de su ciudad y del país".

"Punta Arenas" ofrece en seguida una fotografía en colores del aeropuerto de Chabuco, con un avión LADECO en la pista, y entrega datos estadísticos de superficie de la Región, habitantes, características y crecimiento económico. Siguiendo el orden programado, viene un resumen histórico de Magallanes, muy sucinto, pero que da una amplia idea de lo que ocurrió en el Estrecho, desde el descubrimiento por Hernando de Magallanes en 1520, hasta el fracaso del primer intento poblador español, por Samiento de Gamboa, en 1582, con las consecuencias de Puerto del Hambre.

Otros de sus capítulos están dedicados a la colonización chilena, describiendo el viaje de la goleta "Ancud" y la toma de posesión del Estrecho de Magallanes; los orígenes de Punta Arenas, ciudad fundada por el teniente coronel José de los Santos Mardones (aquí transcribe informaciones del historiador Mateo Marinic, sobre el importante acontecimiento); la formación de la ciudad, destacando la labor de los primeros gobernadores, menciona muy de pasada el motín de Camblazo y la muerte de Muñoz Gamero.

En seguida viene Punta Arenas de hoy, con su progreso urbano, su zona franca, medios de transporte, turismo, museos, medios de comunicación: diarios, T.V., radios, para llegar a la Administración Regional; energía, economía, década del desarrollo (sobre todo ENAP), pesca, agricultura, para pronosticar finalmente un futuro auspicioso para Magallanes.

Vienen luego las estadísticas, que interesan sobre todo al turista, al visitante; habitantes de la Región; de las provincias; de las comunas, dando a Magallanes 108.652 habitantes; datos educacionales; transporte regional; precios y tarifas.

Bueno el librito. Muy buenas las fotos de Tomás Dodman, sobre todo en colores.

668 079
26-11-1981 p. 3

la Oficina Quinchao. Yente Orense,

Punta Arenas en un pequeño libro [artículo] Osvaldo Wegmann H.

AUTORÍA

Wegmann H., Osvaldo, 1918-1987

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Punta Arenas en un pequeño libro [artículo] Osvaldo Wegmann H.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)